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ATA COLEGIADO PPGA

Aos quinze dias do mês de julho do ano dois mil e vinte e um, reuniram-se, em sala virtual, o membros
do Colegiado do curso de Mestrado em Agroecologia do Ifes - campus de Alegre, às quatorze horas,
sob a coordenação da professora Aparecida de Fátima Madella de Oliveira, com a presença dos
seguintes membros: representantes docentes Ana Paula Candido Gabriel Berilli, Bruno de Lima Preto,
Jeferson Luiz Ferrari, Luciano Menini, Mauricio Novaes Souza, Monique Moreira Moulin, Pedro Pierro
Mendonça e Savio da Silva Berilli; e representante discente: Fabio Gomes Zampieri. Contou, ainda, com
a presença da técnica em agropecuária Danielle Inácio Alves. A coordenadora iniciou agradecendo a
presença de todos, fazendo um agradecimento especial ao professor Luciano Menini, que esteve como
coordenador do PPGA até o dia trinta de junho, ressaltando o trabalho de excelência e a dedicação ao
Programa durante todo do tempo que esteve a frente. Afirmou, ainda, que espera corresponder ao
trabalho que vinha sendo feito e que espera contar com o apoio e colaboração de todos, se colocando,
também, à disposição, para que a coordenação seja sempre democrática. Em seguida, tratou da
primeira pauta da reunião, que foi o Simpósio dos cursos de Pós-graduação do Ifes, organizado pela
Reitoria, previsto para ocorrer no período de oito a doze de novembro, onde o PPGA teria dois dias para
apresentação (dias onze e doze, quinta e sexta-feira). A proposta, apresentada à PRPPG, é de que
sejam apresentados mini-cursos pela manhã e na parte da tarde sejam feitas mesas redonda com
egressos do curso, podendo ser: quinta-feira uma linha de pesquisa e sexta-feira outra linha de
pesquisa, onde seriam apresentados trabalhos e resultados realizados no Programa. Os minicursos
pensados pela coordenadora e coordenadora adjunta foram apresentados: a)"Como desenvolver os
produtos tecnológicos", com cerca de duas horas. b) Patentes e cultivares - apresentando passo a
passos ou mesmo explicando como fazer. Esses minicursos atenderiam tanto a alunos quanto
professores. Abriu-se para opinião de todos, que manifestaram favoráveis a ideia, achando importante a
inciativa dos minicursos e já sugerindo nomes para as mesas redondas. Para o minicurso sobre
patententes, sugeriu-se o nome do professor Fábio da Ufes, que poderá ser consultado sobre o convite;
sugeriu-se, ainda, um representante da Agifes, que é a agência do Ifes responsável pelo depósito de
patentes. Para o minicurso sobre produtos tecnológicos, sugeriu-se que seja convidada uma pessoa da
Capes, que poderia ter mais conhecimento para aplicar esse minicurso; e como nome interno,
sugeriu-se o nome do professor Otacilio, presidente da comissão de editoração. Discutiu-se, ainda,
sobre a possibilidade de abrir os minicursos para o público externo. Optou-se por não ter apresentação
de trabalhos dentro do Simpósio, deixando para que essa apresentação seja feita apenas dentro do III
Encontro Anual de Agroecologia, proposto para o final do mês de outubro. Dando continuidade, a
segunda pauta discutiu obre o III ENAA, solicitando que os presentes informassem se tem interessem
em compor a comissão de organização do evento. Manifestaram-se os professores: Ana Paula, Bruno,
Monique e Luciano, além da coordenadora, que ainda ficou de verificar junto aos alunos quem tem
interesse em participar da comissão, e junto a equipe da Tecnologia da Informação e docentes não
presentes na reunião. Sugeriu-se que dentro do evento seja apresentado um resumo expandido, que
poderia ser analisado por uma comissão composta por todos os docentes do curso. Como terceiro ponto
de pauta, foram apresentadas as solicitações de coorientação que seguem: Grazielli de Paula PirovanI,
orientada pela professora Drª Aparecida de Fatima Madella de Oliveira, solicita coorientação do Dr.
Fabrício Albani Oliveira - Ifes; Isabella da Costa Teixeira, orientada pela professora Drª Aparecida de
Fatima Madella de Oliveira, solicita coorientação do Dr. Tércio da Silva de Souza - Ifes; Jéssica
Delesposte Destefani, orientada pela professora Drª Aparecida de Fatima Madella de Oliveira, solicita
coorientação da Drª Monique Moreira Moulin - Ifes ; Wesley de Aguiar Braga , orientado pela professora
Drª Aparecida de Fatima Madella de Oliveira, solicita coorientação do Dr. Luciano Menini - Ifes; José
Carlos Lambert orientado pela professora Drª Monique Moreira Moulin, solicita coorientação do Dr.



Antonio Fernando de Souza - Ifes; Marciano Kaulz, orientado pelo professor Dr. José Salazar Zanuncio
Junior, solicita coorientação do Dr. Anderson Mathias Holtz - Ifes. A coordenadora apresentou cada
solicitação, individualmente, lendo a justificativa apresentada pelo discente e orientador, que foram
analisadas pelos membros do Colegiado. Todas tiveram parecer deferido. Dando sequência, a próxima
pauta, tratou da mudança de orientação do discente Guilherme Andrião Trugilho, orientado pelo
professor Dr. Jeferson Luiz Ferrari. A coordenadora solicitou ao professor Jeferson Luiz Ferrari, que
falasse sobre pauta, e ele iniciou informando que ao final da última reunião do Colegiado, comunicou ao
coordenador e a nova coordenadora o desejo de encerrar o seu ciclo de participação no PPGA,
motivado por questões pessoais. Dito isso, informou que a pesquisa do discente orientado por ele,
ingressante no ano letivo corrente, vem sendo desenvolvida também pelo professor Maurício Novaes
Souza. Assim, após conversar com o discente e com o professor citado, encaminhou um e-mail
colocando à disposição a orientação do discente, sugerindo o professor Maurício como futuro
orientador. Ambos manifestaram, também via e-mail, estarem de acordo com essa mudança. O
professor agradeceu o convívio com todos e o aprendizado no período, afirmando acreditar no projeto e,
por isso, a decisão de forma a não haver prejuízo algum para o Programa. Os professores e o
representante discente agradeceram a participação e empenho do professor, destacando o brilhantismo
de sua atuação e carinho, recíproco, para com todos do Programa. A coordenadora reforçou que está
feito o convite para retornar a qualquer momento, caso seja seu desejo. Professor Luciano agradeceu
apoio e participação, desde o início do Programa, auxiliando para o crescimento do PPGA. Ressaltou
que o melhor a fazer no momento é mudar a categoria de permanente para colaborador, ficando no
Programa até a finalização da dissertação de seu orientado Thiago Blunck e, caso ainda deseje, após
essa finalização, solicita o descredenciamento. A mudança de coorientação, como já estava de comum
acordo pelos envolvidos, foi deferida pelos membros do colegiado. Em seguida, a próxima pauta foi a
prorrogação de prazo para defesa de dissertação da discente Nagila Scarpi Nespoli, apresentada pelo
professor Pedro. O prazo inicial para defesa era março de 2021, que foi prorrogado por quatro meses.
Contudo, devido ao fechamento temporário da Instituição, a mudanças na rotina pessoal e a
necessidade de finalização de uma pequena parte da escrita, a discente não consegue defender dentro
desses quatro meses, sendo necessário um período de mais oito semanas. O orientador, presente na
reunião, defendeu estar de acordo, e ser importante para a qualidade da pesquisa a prorrogaçãod esse
prazo. Os membros do colegiado deram parecer favorável a prorrogação, ficando o prazo máximo para
defesa o dia dez de setembro do corrente ano. Outra pauta apresentada foi o processo seletivo para
ingresso de alunos no ano dois mil e vinte e dois. Após consultar os docentes do Programa, foram
confirmadas a oferta de doze vagas, sendo distribuídas cinco para a linha um e sete para a linha dois. O
edital está em construção, e deve ocorrer no mesmo formato do ano anterior para as entrevistas, sendo
cada sublinha entrevistada pelos professores vinculados. Os trâmites para tradução do edital para
Libras já foi iniciado, com contato com tradutor e com Cefor. Dando sequência a reunião, tratou-se do
recredenciamento docente, que segue as "Normas de credenciamento, reredenciamento e
descredenciamento de docentes no Programa de Pós-graduação em Agroecologia". Para o
recredenciamento, os docentes enviaram uma planilha preenchida com informações sobre suas
publicações técnicas e bibliográficas, que foram calculadas usando uma fórmula contida na planilha.
Após esse cálculo, de acordo com a pontuação, os professores foram classificados como permanentes
e colaboradores, adotando-se a mesma nomenclatura utilizada na Plataforma Sucupira, na qual a
planilha foi baseada para avaliação das produções. Assim, apresentam-se os docentes permanentes:
Ana Paula Candido Gabriel Berilli; Aparecida de Fatima Madella de Oliveira; Gustavo Haddad Souza
Vieira; Helcio Costa; José Salazar Zanuncio Junior; Luciano Menini; Mauricio Novaes Souza; Monique
Moreira Moulin; Otacilio José Passos Rangel; Paola Alfonsa Vieira Lo Monaco; Renato Ribeiro Passos;
Savio da Silva Berilli; e Lucas Louzada Pereira (reclassificado como permanente). Já os docentes
colaboradores são: Bruno de Lima Preto (reclassificado como colaborador); Ednaldo da Silva Araújo
(permanece como colaborador, a pedido); Jeferson Luiz Ferrari (reclassificado, a pedido, como
colaborador); Pedro Pierro Mendonça (reclassificado como colaborador). Foi ressaltado, durante as
apresentações das pontuações, que o recredenciamento , com o auxílio da planilha, e as
(re)classificações buscam auxiliar na identificação dos pontos que cada docente precisa fortalecer, para
que melhorar seu currículo de forma a auxiliar no crescimento do Programa. Enfatizou-se, ainda, que a
planilha foi criada com base no que é avaliado pela Capes, com o preenchimento da Plataforma
Sucupira, onde são destacadas três produções técnicas e uma bibliográficas de cada docente (que
tenha ficado o quadriênio de avaliação no Programa), e que é importante ter conhecimento sobre esses
pontos, que são chaves para avaliação do Programa. O professor Bruno questionou se a planilha seria
preenchida anualmente, sendo a resposta afirmativa. Questionou, ainda, se ficar como colaborador não
atrapalharia o Programa. A resposta do professor Luciano (coordenador anterior) foi não, e esclareceu
que a Capes pontua mais os docentes permanentes. Esclareceu ainda que essa nomenclatura é uma

Jeane
Realce



questão da Capes, mas que o Programa não faz distinção alguma entre os docentes. Ressaltou-se que
esse recredenciamento é importante para o fortalecimento do Programa, já que vai auxiliar uma
autoavaliação docente, e que sempre poderá haver reclassificação, quando o docente conseguir
identificar e suprir suas fragilidades. A coordenadora abriu a fala, para caso algum presente tivesse mais
algum ponto a discutir. O professor Luciano se manifestou, e agradeceu a todos, que desde o início,
sempre estiveram disponíveis para atender ao Programa quando solicitados, destacando que o apoio e
o entendimento de todos foi fundamental para o período em que esteve na coordenação. Ressaltou que
os professores do campus são os que conduzem o Programa, contando com o auxílio dos professores
externos ao campus e ao Ifes. Agradeceu as professora Aparecida Madella e Ana Paula, pela confiança
deposita ao assumirem a empreitada e desculpou-se, caso tenha cometido algum erro. Ressaltou que o
período foi de grande aprendizado e crescimento pessoal e profissional, e que está, ainda, à disposição
do Programa. Não havendo mais assuntos a serem tratados, a coordenadora do curso agradeceu a
presença de todos e encerrou a reunião às quinze horas e quarenta e sete minutos. Para constar, eu,
Jeane de Almeida Alves, Auxiliar em Administração, lavrei a presente ata, que será assinada por mim e
pelos presentes.

(Assinado digitalmente em 21/07/2021 07:13)
ANA PAULA CANDIDO GABRIEL BERILLI

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

ALE-CLCB (11.02.15.01.08.02.03.08)

Matrícula: 1812316

(Assinado digitalmente em 29/07/2021 21:18)
APARECIDA DE FATIMA MADELLA DE OLIVEIRA

COORDENADOR - SUBSTITUTO

ALE-CPPG (11.02.15.01.07.02)

Matrícula: 1322952

(Assinado digitalmente em 26/07/2021 10:53)
BRUNO DE LIMA PRETO

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

ALE-CCEA (11.02.15.01.08.02.03.05)

Matrícula: 1786974

(Assinado digitalmente em 21/07/2021 13:09)
DANIELLE INACIO ALVES

TECNICO EM AGROPECUARIA

ALE-CPPG (11.02.15.01.07.02)

Matrícula: 3011598

(Assinado digitalmente em 20/07/2021 17:35)
JEANE DE ALMEIDA ALVES

AUXILIAR EM ADMINISTRACAO

ALE-CPPG (11.02.15.01.07.02)

Matrícula: 1652818

(Assinado digitalmente em 21/07/2021 07:52)
JEFERSON LUIZ FERRARI

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

ALE-CCTC (11.02.15.01.08.02.03.06)

Matrícula: 54827

(Assinado digitalmente em 21/07/2021 15:01)
LUCIANO MENINI

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

ALE-CPPG (11.02.15.01.07.02)

Matrícula: 1535967

(Assinado digitalmente em 20/07/2021 20:06)
MAURICIO NOVAES SOUZA

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

ALE-CCTC (11.02.15.01.08.02.03.06)

Matrícula: 1477312

(Assinado digitalmente em 21/07/2021 10:43)
MONIQUE MOREIRA MOULIN

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

ALE-CLCB (11.02.15.01.08.02.03.08)

Matrícula: 1751408

(Assinado digitalmente em 21/07/2021 14:26)
PEDRO PIERRO MENDONCA

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

ALE-CCEA (11.02.15.01.08.02.03.05)

Matrícula: 2659195

Jeane
Realce



(Assinado digitalmente em 21/07/2021 09:24)
SAVIO DA SILVA BERILLI

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

REI-DRPE (11.02.37.15.02)

Matrícula: 2621348

(Assinado digitalmente em 21/07/2021 10:15)
FABIO GOMES ZAMPIERI

DISCENTE

Matrícula: 9999336017

Para verificar a autenticidade deste documento entre em  informando seuhttps://sipac.ifes.edu.br/public/documentos/index.jsp
número: , ano: , tipo: , data de emissão:  e o código de verificação: 8 2021 ATA DE REUNIÃO 20/07/2021 287a280ab3

https://sipac.ifes.edu.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf

